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Presidgncia do Sr. Deputado Antanio 
Annibelli, secretariada  pales  Srs. Deputa-
dos  Anibal  Khury e Lindolfe 

A hora regimental g registrada a pre-
sença dos seguintes Srs. Deputados: Ante-
nio Annibelli, Eduardo Baggio,  Ferrari  all-
nior,  Anibal  Khury, Lindolfo  glazier,  Vera 
Agibert, Josg Alves, Acyr Mezzadri, Algaci 
Trilio,  Anglia  Rruschka, Antanio Barbara, 
Antanio  Cost  enaro Neto, Artagao  Mattes  
Ledo, Basilio Zanusso, Cacto Quintana, 
Candido Bastes,  David  Cheriegate, Dirceu 
hanfrinato, Djalma de Almeida Cgaar, Edmar 
Luiz Costa, Erondy Silvgrio, Ezequias  Lea-
se, Gem  ate Kirinus,  Harold°  Rodrigues 
Ferreira,  Harms  Brandão,  Romero  Oguido, 
Irondi Pugliesi, João Arruda, Joag Afonso 
atnior,  Jos  g Felinto, Josg Rogério Carva-
lho, Lauro Lobo Alcantara, Leanidas Cha-
ves, Luiz  Alberta  Oliveira, Luiz Antonio 
Setti, Luiz Carlos AZborghetti, Namir Pia-
centini, Neivo Beraldin, Nelson Vasconcel-
Los, Nereu Carlos hassignan,  Nestor  Bap-
tista, NiZton Barbosa, Orlando Pessuti,  
Pauline  Jose Delazeri, Pedro Tonelli, Pi-
raja  Ferreira, auielse Crisóstomo, Rafael 
Greca,  haul  Lopes,  Sabine  Campos, Tadeu 
acio Machado, Valderi Mendes Vilela e  
Werner Wanderer  (53). Achando-se  an  licen-
la 0 Sr. Deputado Paulo Fariatti (01). 

Verificada a existencia de nrenero le-
gal, o Sr. Presidente declara aberta a 

SESSA O. 

0 SR. PRESIDENTE - (Antonio Annibelli) Sob 
a proteçao de Deus e verificada a 

existgncia de ni4mero legal, declare aberta  
a Oitava Sessao Ordinária da Assemblgia 
Constituinte Estadual.  

Solicit,"  de Sua EXcelgncia o Sr. 2°  
Secretário, Deputado Lindolfe Anior, que 
proceda a leitura da Ata da sessao ante-
rior. 

0 SR. 2°  SECRETARIO - Precede a leitura da 
Ata da sessão anterior. 

0 SR, PRESIDENTE - (Antanio Annibelli) Es-
an  discussao a Ata que acaba de ser 

lida. 
Declaro-a aprovada, de acordo com o 

disposto no  art.  19 do Regimento Interne. 

DE JANEIRO DE 1989 	 ANO XV 
0 SR. OMAR LUIZ COSTA - (Pela Ordem) Sr. 

Presidente, considerando que o Regi-
mento Interne da Constituinte prev g que a 
indicaçao do Relator pode ser antecipada 
por um acordo de lideranças, e existindo 
conversaçaes entre todas as lideranças da 
Casa, requeremos a suspensao desta sessao 
pelo prazo de 60 minutos, para  qua  as ne-
gociaçOes cheguem ao seu término e a indi-
caçao possa ser feita por escrito, a Vossa 
Excelgncia. 

0 SR. PRESIDENTE - (Antanio Annibelli) Es- 
ta Presidgncia solicita ao Deputado 

Edmar Luiz Cesta, que após os oradores as 
fizerem ouvir na tribuna, esta Presidancia 
determinará a suspensao pelo tempo que se 
fizer necesaário para que esse acordo  sear.  
efetuado entre as Lideranças de todas as 
bancadas com assento nesta Casa.  

Rao  havendo expediente sobre a mesa. 
esta Presidgncia,  am  atendimento ao lis-
poste na primeira parte do parágrafo 7°  zo  
art.  8°  e na primeira parte do 5 7°  ac, 
art.  14 do Regimento interne da Assemblgia 
Constituinte Estadual, solicita aos Srs. 
Deputados lideres de bancada que encami-
nhem a mesa dos trabalhos, as indicaçaes 
que constem os nomes dos integrantes de 
suas representaçaes para comporem as Ca-
missaes Temáticas e Constitucional, e  in-
form  aos Srs. Deputados Constituintes que 
na sessao de amanha, dia 17, a Presidgncsa 
dará cigncia ao Plenário da composiçao das 
Comissaes, nominando Os seus integrantes 
após, g lógico, o acordo entre todas as 
lideranças. 

E no Horário destinado aos oradores, 
no Pequeno Expediente, esta Presiancia 
concede a palavra ao Deputado  Rau/  Lo-
pes. 

0 SR. RAUL LOPES - Sr. Presidente, Srs. 
Deputados Constituintes. 
Decline do meu pronunciamento tendo  am  

vista que estou observando os companhei-
ros.., parece-me que vamos precisar nos 
reunirmos para tratar de assuntos da nossa 
Constituinte e no que diz respeito as Co-
miasOes temáticas, rasa° pela qual, decli-
no do meu pronunciamento. 

Muito obrigado. 

0 SR.  ANTONIO  ANNIBELLI Esta Presiancia 
agradece a compreensao do Deputado 

Raul Lopes e, em virtude ar do depoimento 
dos Srs. Deputados, deixa de convoca-loa 
no Horário das Lideranças. E no Grande Ex-
pediente concede a palavra por 20 minutos 
ao nosso querido novo Deputado Namir Pia- 
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centini que fará o seu  "debut"  nesta tri-
buna. Vossa Excelancia g bem-vindo e tem 
20 minutos e poderá ser prorrogado se as-
aim  Vossa Etcelancia bem entender. 

0 SR. NAM1R PIACENTINI - Sr. Presidente, 
Sr% e  Bra.  Deputados. 
Assumo a Assemblgia Legielativa, tra-

zendo a confiança  do povo paranaense, es-
pecialmente os da COWAN - Comunidade dos 
municipios da Região de Campo Mourao 
formada por 22 municipioe, tendo como pao 
Campo Mourao, encravada no coraçao do Es-
tado, cuja descoberta e exploração de  ague  
campos, datam doe fins de 1769, por expe-
diçaes portuguesaa, comandadas  pale)  gover-
nador da provincia de sa0 Paulo, Dam Luiz 
Antanio de Souza Botelho e Mourão, a quem 
homenageou-se, ficando a região conhecida 
como "Campos do hOurao". 

0 crescimento da pequena vila manteve-
-se = estacionário  at  o ciclo áureo do  ca-
fe,  passando em seguida ao da madeira, 
culminando  can  a soja e o trigo, explodin-
do um MUnicipio-lider de região, centro 
polarizador dos interesses sociais,  poli-
ticos  e econamicos, que tornou-se "Cidade 
Modelo do  Parana",  trazendo figuras expo-
nenciais a esta Casa, como Capitão Machado 
Armando Queirbs, Paulo Poli, Augusto Car-
neiro,  Darcy  Deitos,  Amelia  de Almeida 
Hruschka e Rubens  Buena.  

Pela excepcional posição geográfica 
que ostenta, Campo Mourao possui o maior 
entroncamento rodoviário do sul do Pais, 
possibilitando transito turistico e escoa-
mento agricola, destinado a gerar divisas 
e riquezas, que despontam  an  meio ao verde 
das lavouras, onde se encontram terras 
ferteis e produtivas, que cultivadas, fa-
zem de /A um oásis de prosperidade. 

f gratificante afirmar que a Cidade g 
berço da maior cooperativa agropecuaria 
singular do Pais - a COAMO - Cooperativa 
Agropecuária Mouraoense -, que  can  seus 18 
anos de  exist  ancia se coloca como a melhor 
em desempenho no setor, a/Am de ser a que 
mais recolhe  ICY,  entre as empresas genui-
namente paranaenses, possuindo 39 mil as-
sociados e 3500 fUncionarios. 

Na verdade muito prosperou a região, 
desde quando ta chegamos em 1952,  sá  sain-
do para estudar e concluir nesta capital, 
o curso de Engenharia Civil, na Universi-
dade Federal do  Parana.  

Ao contrario de muitos, tambAm vindos 
do interior, retornai para minha cidade, 
para per  an  prática o que de  bow  aprendi 
nos bancos da Faculdade..  Fix  de cada dia 
um culto ao trabalho, e hoje cada  ton  doe 
mil empregos diretos que minhas empresas 
oferecam, 	motivo de responsabilidade, 
para  qua  prossiga nesta caminhada, a busca 
do meu destino. 

Em 1976, eleito vice-prefeito de Campo  
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Mourão percebi que começava ali a minha 
caminhada na vida pilblica. E foi assim que 
jamais abandonei o campo das batalhae. 
Sendo candidato ou não, guardei a vontade 
de ser um colaborador na construção da 
obra do bem comum. 

Usarei o mandato, como instrumento na 
organização da sociedade, cumprindo a mis-
são histbrica da implantação de um estado 
livre e soberano, onde todos convivam dig-
namente. 

Trago para esta Casa, propostas para o 
melhor da minha gente, visando sanar as 
reais necessidades do povo que  la  vive. 
Estarei nos 2 anos de mandato, perseguindo 
objetivos, na vanguarda das reivindica-
gass. 

Meu compromisso,  sera  O.. da verdade e 
do trabalho, por isso nao#Agititi deles, 
buscando as propostas que julgarmos serem 
as alternativas doe problemas  qua  afetam 
os cidadãos do  Parana.  

Levado por este raciocinio, crente de 
minhas responsabilidades e ciente das mi-
nhas limitaçaes, chepte:a Assamblgia, des-
provido de ambiçaes putesoais. Oposição por 
ideologia, mas não 86210 oposição aos bons 
projetos que beneficiem o povo. 

A meta prioritária regional g a indus-
trialização, objetivando a oferta de em-
prego, para que os jovens sejam fixados ta 
mesmo, e  can  a arrecadação doe impostos se 
possa investiriam obras comunst:licrias. 

A infra-estrutura adequada, os cursos 
profissionalisantes, as informagDas tgcni-
°as e a viabilização de novos empreendi-
mentos, são idéias  qua  pretendo implemen-
tar dentro de minhas atribuiçOes. 

São perfeitamente viáveis o aproveita-
mento dos curt umas para industrializar os 
artefatos de couro, a transformação dos 
reeiduoe dos produtos agricolas  an rag-do, 
as indfistrias alimenticias daquilo que 
produzimos, o processamento do lixo, o 
fortalecimento das empresas do ramo de im-
plementos agricolas e todas aquelas que 
venham de encontro  can  a vocação econamica 
regional. 

Estarei alertando as autoridades com-
petentes, sugerindo idgias, questionando 
os problemas, para que se encontrem as so-
lulaes no campacia segurança palica, da 
habitação, da cultura, do transporte, do 
meio-ambiente,, da agricultura, do comgrcio 
e tantos outros que hoje preocupam a so-
ciedade. Lutarei pela =implantag&o de um  
'dozer°  maior de cursos universitários na 
Faculdade de Ciancias e Letras de Campo 
hdurao e pela construção de um hospital 
regional, anseios amplamente debatidos e 
almejados pela .comunidade. 

Voltarei a atenção  an  todas as dire-
Oes, -sempre alicergando Mg-jag',  com  sub-
adios  das bases* atraolic-de reuniDes, en- 
contros e visitas,ccoraqueles que convivem 
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com as dificuldades e necessitam de apoio. 

Portanto, serei um Parlamentar de rei-
vindicação, honrando assim o voto de con-
fiança, que recebi nas urnas. 

O meu objetivo  sera  as conquistas, o 
meio  sera  o trabalho. 

Infelizmente, o nosso pais sobrevive 
mergulhado em meio a uma tempestade de 
crises. Não possui mais a meama cara da-
quele que nos 808 antepassados conheceram. 
Nasceu uma repalica nova, raquitica, ten-
tando ressuscitar o grito de independ2ncia 
para o povo. Nao conseguiu. A cada crise, 
cortam-se zeros, buscando vender uma ima-
gem, de Pais estável, quando na verdade o 
povo sofre, assistindo a crianças, uma a 
cada minuto, morrendo de fome. 

Viramos o Pais da chacota, do desres-
peito, do humor renascido e fustigante, já 
que ,  nos faltam coisas sgrias a aplaudir. 
Os culpados não assumem os erros, escon-
dem-se atrás das mascaras da impunidade. 
Os poderosos detgm o poder. Dominam. Fazem 
do povo, suas cobaias. 

Aninhamos um governo federal sem auto-
ridade e sem responsabilidade, uma socie-
dade descrente na classe política, uma 
economia sem solução. 

Devemos os olhos da cara", o preço 
das almas. Estamos atolados numa crise mo-
ral e gtica, sem precedentes. 

Acreditando em reformas, e por isto 
estamos aqui, resta ficar "naquela" de que 
o Brasil g um Pais novo, e que o garoto 
não vira homem, se não levar umas boas 
palmadas quando pequeno. 

Nossa responsabilidade g trabalhar e 
descobrir , a receita para tanta misgria, 
num Pais que produz tanta riqueza. 

A luta g árdua,  porn  necessária. 
E começará a ser travada ainda este 

ano, quando a Nação brasileira consciente-
mente, eetarci elegendo, pelo voto direto, 
o representante legitimo para governar o 
Brasil. 

Estaremos juntos nesta batalha,  can  
Leonel Brizola, pa/as veredas deste Esta-
do, ao longo dos meses, numa caminhada  sew  
retorno, que nos levará ao planalto, coma 
vitc5ria nas urnas, do engenheiro da re-
construção. 

E at aim, can  um presidente verdadei-
ro, levado ao poder pelas mãos do povo, 
poderemos viver as transformWes tão ne-
cessárias. 

Trocaremos o Pais do pobre sem razão, 
pelo Pais da justiça social, que todos 
n6s, independentemente de facção politica, 
desejamos. 

E nossa  area  de atuaç• ão, 0 PDT, já Be 
prepara para a grande virada. Dia age 
dia, mais diret6rios surgem, um  palmier°  
maior de /ideramvaa aderem a nossa causa, 
ajudando a semear a semente pedetista, que 
jer floresce, anunciando uma boa colheita. 
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A eleição de prefeitos oposicionistas 

nas grandes cidades brasileiras, serviu 
para anunciar a mudança que se aproxima, 
para mostrar que quando o povo quer mudar, 
ele muda, vai a luta, não desiste! 

Quero nesta oportunidade, pedir  can  
humildade a ajuda das Src.ts, dos Srs. De-
putados, para que nos auxiliem em nossos 
primeiros passos nesta Casa, principalmen-
te agora que o povo paranaense,  canna  a 
viver um novo momento histbrico, redigin-
do-se o novo texto constitucional do Esta-
do. 

A Assemblgia Estadual Constituinte vi-
rá resgatar  am  consonância  can  a Consti-
tuição Federal, a restauração da democra-
cia.  Sera  nossa tarefa como Deputado e co-
mo cidadão, cumprir o exercicio de elabo-
rar este documento tão indispensável ao 
desenvolvimento e ao progresso do  Parana.  

Finalmente agradeço aos amigos  qua  
aqui vieram, para prestigiar este discurso 
inaugural e que, com a ajuda da vontade 
das bases, estabelecerei o que de melhor 
houver para o aperfeiçoamento da institui-
ção democrática. 

Muito obrigado e que Deus nos ilumine 
neste mandato. 

O Sr.  David  Cheriegate - Vossa ExcelAncia 
concede-me um aparte? 

O SR. NANIR PIACENTINI - Concedo aparte ao 
Deputado  David  Cheriegate. 

O Sr.  David  Cheriegate - Eu agradeço o 
aparte dado por Vossa Excelancta, e 

quero, nesta oportunidade, fazer uma sau-
dação a Vossa Exdel2ncia, e o faço de todo 
o coração, porque tive a felicidade de ser 
seu colega nos bancos escolares durante 
cinco anos, na Faculdade de Engenharia do 
Estado do  Parana,  e  all:  convivendo com 
Vossa Excel2ncia pudemos conhecer o grande 
técnico e o grande amigo, muito  Zeal, qua  
g Namir Piacentini. 

Portanto, nesta oportunidade queremos 
confirmar tudo o que Vossa Excelincia rea-
firma nesta tribuna e desejar a Vossa Ex-
celancia que possa ter aqui nesta Casa, o 
mesmo  &Tito  que teve como técnico e coma 
grande empresário que 6. 

O SR. NAMIR P1ACENTINI - Muito obrigado. 

O Sr. Cato Quintana - Vossa Excel2ncia 
permite-me um aparte? 
(Assentimento) 
Aproveito esta oportunidade em que o 

nobre companheiro assume a tribuna, para 
cumprimentá-lo, visto  qua  fax Vossa Exce-
12ncia neste instante, o seu pronunciamen-
to inicial nesta Casa, e desejar que o no-
vo companheiro que vem substituir um vale,-
roso Parlamentar desta Casa, AntNio Bali- 
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nati, eleito Prefeito de Londrina, que 
Vossa Etcelancia encontre aqui o campo pa-
ra defesa das suas ideias, dos seus prin-
cipios e do nosso Estado do  Parana.;  desejo 
externar neste instante, a minha confiança 
O que possamos, independente de cores par-
tidárias, de partidos  politicos,  numa con-
vivancia fraterna, num objetivo comum que 

o bem do nosso Estado, contribuirmos e 
contarmos  can  o seu trabalho,  can  a sua 
experiancia, a sua honradez, a sua vontade 
de, neste Parlamento, desempenhar o papel 
que a histária lhe reservou no Estado do  
Parana,  principalmente nesta Legislatura 
em que os parlamentares terão a incumban-
cia de fazer a nova Constituição do nosso 
Estado. 

Meus parabéns, reputado Namir 
N6s temos a certeza de que a convi-

vencia  can  uma pessoa da postura moral de 
Vossa Excelancia, s6 dignificar6 a exis-
tancia do pluripartidarismo e irá refor-
çar, sobremaneira, a democracia que quere-
mos para o nosso Estado e para a nossa  Na-
ga°.  

Parabéns. 

O SR. NAMIR PIACENTINI - Obrigado. 

O Sr. Esequias Losso - Vossa Excelancia 
permite-me um aparte? 
(Assentimento) 
Da mesma forma aos Deputados que me 

antecederam, a representação do Partido 
Liberal deseja saudá-lo, deseja saudar 
efusivamente a presença de Vossa Etcelan-
cia neste Parlamento, fazendo votos de  qua  
todos aqueles ideais, apresentados ao po-
vo, no decorrer da campanha eleitoral e 
nos contatos que se seguiram, possam se 
concretizar pela sua atuação nesta Casa de 
Leis. 

Temos conhecimento do preparo, da de-
dicação já amplamente demonstrados em ou-
tras atividades desenvolvidas por Vossa 
Etcelancia na região importante de Campo 
Mourão, e acreditamos  qua  esta Casa en-
riquecida de maneira notável  can  a sua 
participagão. 

Estamos dispostos a dar toda a nossa 
participação, a nossa contribuição para 
que os seus objetivos possam ser alcança-
dos no decorrer dos trabalhos legislati-
V08. 

O SR. NAMIR PIACENTINI - Muito obrigado, 
Deputado Esequias Lasso. 

O Sr. Nereu Massignan - Vossa Rxaelancia 
permite-me um aparte? 
(Assentimento) 
Mau caro amigo Namir Piacentini, Depu-

tado que vem somar, substituindo o ilustre 
Parlamentar que se elegeu Prefeito de Lon-
drina, Deputado Antonio Belinati. 

Curitiba, segunda, em 18.01.89 
E Vossa Excelancia vem aqui se somar 

aos competentes e brilhantes Devutados da  
sua Bancada do PDT. Eu não pude privar da 
sua amizade, mas já o conhecia há muito 
tempo, pelas referencias que fazia o meu 
irmão, engenheiro agrOnomo, aos tempos  am 
qua  era funcionário da Cooperativa, da 
COAMO, de Campo Mourão. 

Lembro-me que numa certa ocasião, num 
rápido encontro, ele me apresentou Vossa 
Excelancia, e depois conversando, fez as 
melhores referanciaa ao ilustre companhei-
ro que hoje vem aqui se  Bomar  a esse tra-
balho da Constituinte da Assembléia Legis-
lativa. E ale, nessa conversa que tivemos 
fazia, inclusive, rememorar os tempos de 
estudantes em  qua  V.Exa. como engenheiro 
civil e ele engenheiro agrOnomo, se conhe-
ceram e sedimentaram  la,  a amizade profun-
da. 

E parte dessas referancias familiares 
muito intimas, vem de Campo Mourão as in-
formagOes, as melhores possiveis onde lá 
se formaram e se forjaram tantas lideran-
ças e V.Exa. tão bem as denominou agora a 
pouco, sinal de que esta Região pela sua 
punjança, seu progresso, sua vontade poli-
tica sabe fazer as escolhas e trazer  pee-
Boas competentes e que vão abrilhantar sem 
dívida nenhuma os trabalhos da Constituin-
te e da Aszemblgia Legislativa. E no mo-
mento que V.Exa. estreia hoje, na primeira 
sessão ordinária da Assembléia Estadual 
Constituinte,  an  nome da Bancada tucana do 
PSDB aqui na Aseembléia Legislativa, que-
remos dizer a-V.EXa que estaremos sempre  
juntos, sempre torcendo para que seu tra-
balho seja um trabalho benéfico a região 
que Vossa Excetancia tão entuaiasmadamente 
vem aqui representar. 

Nossos cumprimentos a V.Exa. 
Muito obrigado. 

0 Sr. Valderi Mendes Vilela - Vossa Exce-
lancia me concede um aparte? 
Nobre reputado Namir Piacentini, a 

nossa Bancada composta por V.Exa., Deputa-
do Algaci Tfilio, Rafael Greca, Valderi 
Mendes Vilela, realmente se sente feliz  
can  a sua vinda a esta Casa. 

A politica as  yeses  traz também coisas 
que gostamos, como a que foi conhece-lo. 

Vossa EXcelancia que já g do PDT ha 
algum tempo. Bem mais tempo que a gente, 
veio somar juntamente com os demais inte-
grantes da bancada do PDT aquilo que espe-
ramos fazer  an  beneficio da população pa-
ranaense e do Brasil. V.Exa. se mostrou 
companheiro, amigo  teal  e, Campo Mourão 
certamente está feliz, hoje, porque mais 
um filho chega a Asaembléia Legislativa  
can  as melhores das intençOes. 

A ida do nobre companheiro AntOnio Be-
linatti, a Prefeitura de Londrina nos 
trouxe essa imensa satisfação e queremos 
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-c nesse exato momento reiterar a V.Exa. que- 

estivemos, estamos e continuaremos juntos 
com os nossos ideais, com a nossa vida 
pgblica que já se iniciou ha algum tempo. 
A Casa nossa. Esteja  am  sua casa. 

Muito obrigado nobre Deputado. 

0 Sr. Pedro Tonelli - Eu agradego o aparte 
e a Bancada do PT neste Parlamento 

quer congratular-se com V.Exa. que no seu 
primeiro pronunciamento já deixa expresso 
a sua intengao, e com muito prazer vamos 
estar juntos aqui nessa pratica, princi-
palmente quando afirma que  sera  Oposigao 
nesta Casa. Mas nao uma Oposigao sistemá-
tica. Abs uma Oposigao a tudo que de erra-
do acontece nesta Casa, no Executivo e no  
Parana.  

Essa 	em tese a postura, do PT, o 
Partido dos Trabalhadores. Entao, por is-
so, no que tange a essa intengao, nas nos 
identificamos. 

E quero congratular-me tambgm com essa 
disposigao do centro do  Parana  em ter seu 
representante, o representante da Bancada 
do PDT aqui nesta Casa, que certamente ira 
enriquecer a nossa postura; a postura em 
defesa da classe trabalhadora e a postura 
da maioria dos paranaenses, o que alias, 
ainda esta faltando muito nas instancias 
de poder que haja representagao comprome-
tida com o interesse da maioria da popula-
gao. 

Como V.Exa. um Deputado do interior, 
e vem da realidade da maioria dos para-
naenses, certamente me sentirei honrado de 
contar com o nobre companheiro nos momen-
tos de combate as coisas erradas apesar 
das divergancias partidárias, mas acima de 
tudo, o interesse dos paranaenses deve es-
tar acima. 

Entao, portanto, congratulo-me e para-
bans  peto seu primeiro pronunciamento. 
Pronunciamento de grande conte4do e certa-
mente na hora pratica estaremos juntos. 

Muito obrigado. 

0 Sr. Algaci Tfilio - Vossa Excelancia me 
concede um aparte. (Assentimento). 
Gostaria neste final do seu pronuncia-

mento de trazer também aqui as boas-vindas 
em meu nome e em nome também do Diretario 
Regional do PDT do qual 80M08 o vice-Pre-
sidente, trazer a mensagem de uma boa es-
tadia de V.Exa. nesta Casa em nome do Pre-
sidente Regional do PDT no  Parana ex-Depu-
tado Federal hoje Secretario do Turismo do 
Municipio Amadeu Geara. Também sou porta-
dor neste  momenta  da mensagem de boas-vin-
das do Prefeito de Curitiba Jaime  Lerner,  
Presidente de honra do PDT, bem como do 
nosso Presidente Nacional  Leona  Brizola 
que congratula-se neste momento, primeiro 
com a brilhante vitória de Antanio Betina-
ti a Prefeitura de Londrina e possibili- 
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tando com isso a sua presenga nesta Casa 
que muito nos honra. 

Quero também ser portador neste momen-
to da mensagem dos militantes do PDT, de 
alguns presidentes de diretarios que se 
fazem presentes aqui neste momento, a pre-
senga muito grata para todos nas, do com-
panheiro  Isidro Constantino  Guedes  qua  o 
Secretario de Turismo e Cultura da Prefei-
tura Municipal de Castro, da presenga do 
Vereador Jair César do PDT em Curitiba, do 
companheiro Ronaldo RUtyna Presidente da 
zonal 145 de Curitiba, da Sania e de ou-
tros companheiros que vieram aqui também, 
se irmanaram a este momento muito feliz 
para nas do PDT e da sociedade de Campo 
Mourao, para o nosso Estado, com a sua 
presença que tenho certeza muito uai con-
tribuir para o PDT marcar boa presenga nao 
apenas a nivel de Assembléia Estadual 
Constituinte, e a/gm do que a sua presenga 
aqui marcante como já pudemos tomar conhe-
cimento antes mesmo do seu pronunciamento 
de uma postura firme de Oposigao, mas de 
uma Oposigao séria, de uma Oposilao de in-
teresse ao Estado do  Parana.  Temos certeza 
que essa sua presenga em muito vai valori-
zar o PDT, e acima de tudo vai contribuir 
para que o nosso Partido possa neste ano 
de 1989, levar a Presidancia da Repfiblica, 
o companheiro Leonel Brizola. 

Seja bem-vindo; felicidades, que Deus 
o ajude nesta empreitada; e como a todos 
nas, ela muito dificil, mas acima de tu-
do gratificante. 

Parabéns. 

O SR. NAMIR PIACENTINI - Agradeio os apar-
tes das liderangas partidartas, e pego 

a Deus, que nos ilumine neste mandato  qua  
ora estamos iniciando. 

Muito obrigado. 

O SR. PRESIDENTE - (Antanio Annibelli) Es- 
ta Presidancia, em.nome da Comissao 

Executiva, deseja-lhe Deputado Namir Pia-
centini, felicidades, e, quando V.Exa. 
prestou juramento na Sala da Presidancia, 
foi saudado pela Deputada  Anglia  Hrus-
chka, representante da Regiao de Campo 
Mourao. 

Em nome da Executiva lhe saUdo, para 
que V.Exa. continue a ser aquele amigo que 
o Deputado Antanio Belinatti sempre foi. 

Agradece e saída também os seus convi-
dados representantes da Regiao de Campo 
Mourao, que muito abrilhantaram esta see-
sao. 

Esta Presidancia agradece a presenga 
de todos que se encontram na tribuna de 
honra. 

E, antes de suspender a sessao, para 
que as liderangaa possam entrar num acor-
do, esta Presidancia registra com satiefa-
gao a presença, na galeria, do Prefeito de 
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Cidade Gar4cha, Milton Lucena„ e do  Presi-
dents  da  Camara  Municipal, Waldir José 
Zardo. 

Esta sessao está suspensa por sessenta 
minutos, para que possamos costurar o 
acordo das lideranqas. 

O SR. PRESIDENTE - (Antânio Annibelli) Es-
ta aberta a sessão e concedo a palavra 

ao  alder  do PMDB, Artagao Mattos Leão. 

O SR. ARTAG40 MATTOS LEA0 - Sr. Presiden- 
te, Srs. Deputados e Sras. Deputadas. 
Os Deputados que fazem parte de todos 

os Partidos que atuam nesta Casa de Leis, 
através de suas lideranrs chegaram a um 
acordo para indicação do Presidente da Co-
missao Constitucional, vice-Presidente, 
Relator, bem como Presidentes, vice-Presi-
dentes e Relatores das demais Comissães 
Temáticas. 

Por  ease  acordo, os partidos  qua  com-
paiem as Oposiqbes nesta Casa, ficariam e 
estão a partir deste momento com direito 
de indicar o Presidente da Comissao 
Constitucional e os Relatores de duas Co-
misses Temáticas e apoiam a indicaqao 
feita pelo PMDB do Deputado Caito Quintana 
para Relator da Comissão Constitucional. 
Os nomes, Sr. Presidente dos Deputados que 
vão compor a Comissão Constitucional e as 
quatro Comissães Tematicas, gostariamos de 
neste momento solicitar a V.Exa. o prazo 
de 24 horas,  at  amanha no horário regi-
mental de abertura da sessão, 14:00 horas 
para que todos os lideres possam fazer as 
indicaqães dos nomes. 

Este, Sr. Presidente, foi então o 
acordo realizarlo entre as lideranqas dos 
Partidos, demonstrando de que os Deputados 
que comp3em esta Assemblgia, estão real-
mente preocupados  am  trabalhar, visando os 
interesses maiores do  Parana.  

Os Senhores lideres, aptis cada um de-
fender o interesse de seu Partido chegaram 
a esta conclusão. 

g esta a informagao, Sr. Presidente, 
que eu gostaria de passar a Mesa para que 
ficasse registrado nos Anais desta Casa. 

O SR. EDMAR LUIZ COSTA - (Pela Ordem) Sr. 
Presidente, Srs. Deputados. 
A Bancada do  PLC,  concorda integral-

mente com os termos do acordo elaborado 
entre as diversas liderawas. 

Cabendo os Partidos hinoritários e 
aqui eu prefiro utilizar Partido Minoritá-
rio e Partido Majoritário, porque não en-
tendo que existam Oposição e Situação na 
Constituinte. 

Temos Oposição e Situação nos traba-
lhos normais da Assembléia Legislativa,_ 
aqui estando em trabalho Legislativo ha 
uma Bancada Mioritaria e existem Bancadas 
Minoritárias. 

Bancadas Minoritárias o acordo pre-
va a Presidancia da Comissão Constitucio-
nal e dois Relatores de duas Comissães Te-
máticas, e eu manifesto o meu apoio inte-
gral tambgm, concordamos com a indicação 
do Deputado Caito Quintana para ser o Re-
lator. 

O SR. VALDERI MENDES VILELA - (Pela Ordem) 
Sr. Presidente, nossa bancada do PDT 

tambgm quer manifestar em priblico o seu 
acordo com a concordancia que foi firmado 
na reunião das lideranqas e também dizer 
que apoia a indicação do Deputado Cacto 
Quintana como Relator da Constituinte. 

Ê' isso que a nossa Bancada tem a 
declarar. 

O SR. EZEQUIAS LOSSO (Pela Ordem) De idan- 
tica forma a representaqao do Partido 

Liberal vem manifestar a sua concordância 
com a indicação do Relator Geral, Deputado 
Cato Quintana, bem como com a destinaqao 
para os partidos com representação minori-
tária da Presidancia da Comissão Constitu-
cional e da relataria de duas Comissaes 
Temáticas, ficando os demais cargos para a 
Bancada majoritária do PMDB. 

O SR.  WIZ ANTONIO  SETTI - (Pela Ordem) 
Respondendo pela Bancada do PTB nbs 

também concordamos com este acerto de li-
deranças ficando como Relator o Deputado 
Cacto Quintana, essas duasorelatorias de 
Comissão Temática e a Presidancia da Co-
missão Constitucional para os Partidos Mi-
noritários. 

O SR. PRESIDENTE - (Antânio Annibelli) 
Concedo a palavra ao Deputado Nereu 

Carlos hassignan. 

O SR. NEREU CARLOS MASSGINAN - Sr. Presi- 
dente, Srs. Deputados, eu iniciaria a 

nossa intervenção em nome da Bancada "TU-
cana" do PSDB tendo o Artigo 14 do Regi-
mento Interno que trata da Comissão 
Constitucional.  (La):  "A Comissão Consti-
tucional compete a elaboração do texto do 
projeto de Constituição, relativamente aos 
assuntos não compreendidos na competancia 
das ComissOes Temáticas, tais como: preâm-
buto, disposiOes preliminares, gerais, 
transitbrias e a coordenagao sistemática 
dos resultados dos trabalhos das Comissães 
Temáticas, bem como a Redação do vencido 
nas deliberaqães do Plenário, além de ou-
tras tarefas previstas neste Regimento". 

0 Parágrafo 8°  deste Artigo diz o se-
guinte:  (La):  "0 Presidente, o vice-Presi-
dente e o Relator da Comissão Constitucio-
nal serão indicados de comum acordo pelas 
Liderawas Partidárias. Não havendo con-
senso o Plenário da Assembleia Constituin-
te Estadual decidirá. 
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ftito bem, o pr6prio Regimento e aqui 

convém ressaltar o trabaho do Relator, 
Deputado Raroldo Rodrigues Ferreira,  e de  
seus dais  sub-relatores, Deputados Basilio 
Zanusso, Candido Bastos, agiram represen-
tando o pr6prio espirito da Constituinte, 
em que o acordo, o entendimento g uma for-
ma de condução dos trabalhos da Assemblgia 
Constituinte Estadual, razão por que a 
nossa Bancada tambgm concorda  can  este en-
tendimento  qua  está previste no Regimento 
e que faz  can  que todos n68-4on8tituintes, 
comecemos esta Assemblgia amadurecidos, na 
capacidade de sermos despreendidos e no 
mesmo instante de sermos criativos. 

Este entendimento vai fazer  can  que 
então as Oposiçaes, perdão, as Bancadas 
dos partidos em Minoria na Casa, possam 
presidir a Comissão Constitucional e pos-
sam ter a sua participação como relator 
das Bancadas minoritárias em duas Comia-
saes  Temáticas. 

Gostaria de, para encerrar, observar 
de que este entendimento que levou alguns 
dias e neste dia algumas horas, algumas 
mais tensas e outras mais aliviadas, nos 
sirva de diretriz e de encaminhamento nas 
questaes polemicas que certamente serão 
muitas porque cada Deputado determinará na 
sua consciencia a decisão que está acima 
de tudo na consciencia do povo que  la  fera 
e aqui dentro, organizadamente vai exigir 
de cada um de n6s maturidade, responsabi-
lidade, e principalmente, que o  Parana  te-
nha uma Constituição que reflita aquele  
momenta  novo de 5 de outubro de 88. 

Esta deve ser a nossa diretriz. Aasim 
eu espero que aconteça. 

ftito obrigado, Sr. Presidente. 

O SR. PRESIDENTE - (Antanio Annibelli) 
Concedo a palavra ao Deputado Basilio 

Zanusso. 

O SR.  BASILIC  ZANUSSO - Sr. Presidente, a 
Bancada do Partido da Frente Liberal 

não tem mais a acrescentar do que foi dito 
e pronunciado pelos lideres das Bancadas 
Minoritárias que aqui já se manifestaram, 
ratificados o pronunciamento do  Eider  do 
PMDB  can  relação aos cargos, as duas Rela-
tarias das Comissaes Temáticas, a Presi-
dencia da Comissão Constitucional e já fi-
cando tambgm, como ele A declinou inclu-
sive o nome do ilustre Deputado Quintana  
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para relator da grande Comissão Constitu-
cional. S6 para dizer que acompanhamos de 
perto esses entendimento desde ontem e 
queremos cumprimentar as Bancadas todas, 
não st, a do PMDB com as minoritárias, por 
terem chegado a  ease  entendimento numa 
prova de que come gamos bem a Constituição 
do Estado. 

O SR. PRESIDENTE - (Antanio Annibelli) 
Concedo a palavra ao Deputado Pedro 

Tonelli. 

O SR. PEDRO TONELLI - Sr. Presidente, 
Partido dos Trabalhadores através do 

seu representante participou das  discus-
saes  de mais essa etapa do processo 
constituinte a discussão da composição da 
escolha do relator, bem coma quem vai di-
rigir as Comiss3es Temáticas. E eu quero 
simplesmente endossar as palavras proferi-
das pelo  Eider  da Bancada hajorit6ria bem 
como dos lideres das Bancadas Minoritárias 
nesta Casa. As afirmaçOes  dales  são figis 
ao  qua  foi decidido nas discussaes de hoje 
a tarde. Portanto, Sr. Presidente, o "bai-
le" já começou, vamos dançar. 

O SR. PRESIDENTE - (Antanio Annibelli) Es- 
ta Presidgncia apela então aos Srs. 

Lideres de todos os partidos para que  fa-
gam  chegar a esta Presidencia no dia de 
amanhã a indicação das Srs. Deputados da 
Comissão Constitucional bem' como das Co-
missOes Temáticas e cumprimenta a todos os 
lideres pela maturidade politica e o exem-
pla que mostram ao  Parana,  de, na primeira 
sessão, já mostrarem_ o espirito de grande-
za, o esgrto de união em favor da causa 
maior que g o  Parana.  E aproveito para 
cumprimentar o Deputado Cato Quintana que 
representará todos nbs, pela sua competen-
cia e capacidade, sendo o retrato desta 
Casa coma nosso relator da Assemblgia 
Constituinte. E essa indicação eu espero 
que as lideranças façam chegar a esta Pre-
sidencia para que possamos, de imediato, 
começar a trabalhar. 

Nada mais havendo a tratar, declaro 
encerrada a presente sessão, marcando ou-
tra para terça-feira, dia 17, a hora regi-
mental, quando os Senhores Lideres das 
bancadas deverão indicar seus membros as 
Comissaes Temáticas e Constitucional. 

Levanta-se a sessão. 
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